
ATA n.º 7/2021 

Eleição dos Membros da Mesa da Assembleia de Freguesia de Cristelo 

 

Ao décimo quinto dia do mês de Outubro do ano de dois mil e vinte e um, sexta-feira, pelas vinte 

e uma horas e trinta minutos, reuniram-se no edifício da sede da Junta de Freguesia de Cristelo, 

os cidadãos eleitos em resultado do ato eleitoral autárquico realizado no dia 26 de Setembro de 

2021, para em conformidade com o disposto nos n.º 1 e n.º 2 dos artigos 7.º e 8.º da Lei n.º 169/99 

de 18 de Setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de Janeiro, se proceder à Instalação da 

nova Assembleia de Freguesia de Cristelo, do concelho de Barcelos.---------------------------------------- 

Para o efeito compareceram os seguintes cidadãos:------------------------------------------------------------- 

Jorge António Oliveira dos Santos, (PPD/PSD.CDS-PP);--------------------------------------------------------- 

Paulo Ricardo Sá Varzim Miranda, (JPC);--------------------------------------------------------------------------- 

Carla Isabel Martins Fonseca, (PPD/PSD.CDS-PP.PPM); -------------------------------------------------------- 

Vânia Filipa Rodrigues das Eiras, (JPC);------------------------------------------------------------------------------ 

Maria Guimarães Miranda Pereira, (PPD/PSD.CDS-PP);-------------------------------------------------------- 

Nuno Pedro Santos Varzim Miranda, (JPC);------------------------------------------------------------------------ 

Abílio da Ponte Gonçalves, (JPC);------------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Manuel Vieira Campos, (PPD/PSD.CDS-PP);--------------------------------------------------------------- 

António Miranda Rodrigues, (PPD/PSD.CDS-PP);----------------------------------------------------------------- 

Da votação efetuada por escrutínio secreto, foram eleitos Membros da Mesa da Assembleia de 

Freguesia de Cristelo os cidadãos: Jorge António Oliveira dos Santos, Carla Isabel Martins Fonseca 

e Maria Guimarães Miranda Pereira, ficando esta composta pela seguinte forma:-------------------- 

Jorge António Oliveira dos Santos – Presidente;----------------------------------------------------------------- 

Carla Isabel Martins Fonseca – 1.ª Secretária;--------------------------------------------------------------------- 

Maria Guimarães Miranda Pereira, – 2.ª Secretária.------------------------------------------------------------ 

Verificada a identidade e a legitimidade dos eleitos, o Sr. Abel da Silva Sá, cidadão melhor 

posicionado da lista vencedora que presidiu a reunião.--------------------------------------------------------- 

Terminada a votação o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia eleito tomou a palavra:--------------------------- 

“Boa Noite a todos os presentes! 

Como Presidente eleito desta Assembleia de Freguesia cabe-me a mim prosseguir com os trabalhos. Não 

posso começar sem primeiro agradecer a todos os presentes e a todos os Cristelenses a confiança 

depositada em nós nas eleições. Espero e farei o melhor para que estas secções de assembleia se pautem 

pelo dinamismo, pelo respeito e pela critica construtiva. Tudo farei para fazer cumprir o regulamento desta 



assembleia. Espero ter assembleias participativas, pois isso, será sinal de interesse por parte da população 

e também sinal de atividade por parte do executivo. Com espírito construtivo e esperando que tenhamos 

todos um excelente desempenho dos nossos cargos pedia uma salva de palmas.” --------------------------------- 

O Sr. Presidente da Assembleia eleito passou a palavra para o Sr. Presidente da Junta de Freguesia que fez 

um discurso:---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Boa Noite! 

Senhor Presidente da Junta de Freguesia cessante; 

Senhores Membros dos Órgãos Autárquicos cessantes e 

todos os Autarcas eleitos para a Autarquia de Cristelo; 

Senhoras e Senhores representantes das Forças Partidárias aqui presentes; 

Senhores Representantes das Associações, Empresas e Coletividades da Freguesia; 

Ilustres Convidados; 

Caras e Caros Cristelenses, Amigas e Amigas: 

Começo, em primeiro lugar, por dirigir minhas primeiras palavras a todos os Cristelenses que, exerceram 

seu direito de voto de uma forma consciente e verdadeira, no passado ato eleitoral do dia 26 de Setembro. 

Através deste cumprimento, saúdo de igual forma os que votaram e os que não votaram. Aos primeiros, os 

que votaram, agradeço, de coração, a confiança e a esperança que em nós depositaram, tentaremos não 

os defraudar. Aos segundos, respeito a sua opção, tomada livremente, espero em consciência, assegurando 

que serei o Presidente da Junta de Freguesia de TODOS os Cristelenses. Deixo também uma palavra e um 

sinal de consideração democrática às forcas políticas a quem os Cristelenses deram o seu voto e que aqui 

não estão representadas. 

É com um imenso sentimento de orgulho, imensa humildade e com profundo sentido de missão que hoje 

tomo posse neste cargo, por quatro anos, os últimos 12 anos como Presidente da Assembleia de Freguesia 

de Cristelo, por imperativo legal como todos sabem. É algo que muito me honra, e para o qual fui eleito por 

sufrágio universal no passado dia 26 de Setembro, através de uma expressiva manifestação popular. A 

população depositou, em nós, uma total confiança para guiar os destinos de Cristelo. Da minha parte, 

sabem que contarão SEMPRE com a minha dedicação e empenho total no exercício desta função. Contem 

comigo para ser o vosso porta-voz, para acolher as vossas propostas, inclusive as críticas construtivas o 

nosso exercício. 

Em meu nome e da Freguesia, muito obrigado! 

Este que é o momento que marca o arranque de mais um ciclo autárquico, impõe-se que olhemos para o 

passado para perspetivar o futuro da nossa Freguesia. Permitam-me refletir convosco por uns momentos 



sobre o papel das Freguesias no desenvolvimento local a da Região onde estamos inseridos, nas suas 

competências, mas também nos seus recursos humanos e financeiros. A transferência de competências e 

respetivos pacotes financeiros permite, assim, uma evidente poupança, quando delegam competências do 

Município para as Freguesias, com uma evidente economia de recursos. Defendo que a descentralização 

de novas competências para as freguesias, terá sempre que ser acompanhada dos meios financeiros, 

patrimoniais e humanos necessários ao adequado exercício das mesmas, bem como serem devidamente 

identificadas no seu conceito, definição, conteúdo, objetivos e devidamente parametrizadas através de 

uma adequada fórmula de cálculo.  

Fui eleito para levar a voz dos Cristelenses, transmitir as suas preocupações e suas necessidades. Por outro 

lado, sendo as Juntas o órgão mais próximo dos Cidadãos, sabemos ouvi-los, cumprindo melhor aquilo que 

é a razão de ser de qualquer poder público: Servir as pessoas, melhorar a sua qualidade de vida, atender às 

suas necessidades e anseios legítimos. 

Caras e Caros Amigos, neste novo ciclo autárquico, reafirmo, hoje e novamente, quais são as nossas 

prioridades neste mandato que agora se inicia. Desde logo, há dois princípios essenciais que não abdicarei, 

o rigor das contas e a gestão cuidadosa, estar próximo e junto da população, dos Cristelenses. Só assim, 

fortes e credíveis, podemos levar por diante o projeto que apresentamos a sufrágio. 

Caras e Caros Amigos, os próximos quatro anos serão decisivos para consolidar a qualidade de vida e a 

imagem de Cristelo. Estamos disponíveis para o exercício democrático, verdadeiro e transparente, para 

sermos escrutinados, fiscalizados e incentivados, nas diversas sedes do exercício das funções autárquicas. 

Somos uma equipa dinâmica e multifacetada que já deu provas do seu empenho no desenvolvimento da 

Freguesia de Cristelo, com uma equipa renovada e determinada, visível a todos, será capaz de enfrentar as 

dificuldades e desafios que temos pela frente. 

Ainda antes de terminar, a garantia de que todos os que aqui vivem serão mais felizes, em bases de 

prosperidade, justiça, qualidade ambiental e solidariedade. 

Termino com este sábio provérbio chinês: 

“Não importa quantos passos você deu para trás, o importante é quantos passos agora você vai dar para a 

frente.” 

Este é o nosso compromisso para a construção de um melhor Cristelo. 

Esse é, afinal, lo objetivo de todos nós. 

Viva Cristelo! 

Viva Barcelos! 

O meu Muito Obrigado! 

Abel da Silva Sá 



Cristelo, 15 de Outubro de 2021”------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Terminado discurso o Sr. Presidente da Assembleia pediu uma salva de palmas para o Sr. Presidente da 

Junta cessante o Sr. Isaque Ferreira e deu a palavra ao mesmo. O Sr. Isaque Ferreira agradeceu o carinho 

manifestado e proferiu umas palavras de agradecimento e desejou muito sucesso para este novo ciclo que 

se inicia.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por fim, o Sr. Presidente da Assembleia agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão, da qual foi 

extraída a presente ata que depois de lida e aprovada, será assinada. -------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 
 
 

 
 


